



La Universidad logra mantener a 3 de cada 4 alumnos Erasmus

Más de 340 estudiantes internacionales se forman en Salamanca a pesar de la pandemia del coronavirus ■ La mayor afluencia de universitarios extranjeros a la capital se espera para el segundo semestre

Páginas 2 y 3



La Universidad logra mantener a tres de cada cuatro estudiantes Erasmus

Más de 340 alumnos internacionales están en Salamanca para formarse en la Universidad a pesar del COVID ■ La mayor afluencia de extranjeros se espera para el segundo semestre

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca mantiene el tipo en lo que se refiere a movilidad internacional. Pese a la pandemia de COVID-19, la institución académica salmantina ha logrado conservar a tres de cada cuatro estudiantes Erasmus. Según los datos facilitados por el Servicio de Relaciones Internacionales, frente a los 918 estudiantes europeos que llegaron el pasado curso a Salamanca a través del prestigioso programa de la UE, este año serán 725, solo un 26% menos, un descenso que está muy por debajo del 40% o el 50% que han registrado otras universidades con gran tirón entre los alumnos, como las andaluzas, donde la oferta académica suman un tiempo cálido.

La capacidad de la Universidad de Salamanca para atraer estudiantes internacionales sigue muy viva. Cierto es que, a



Los estudiantes de español han vuelto a llenar algunas clases del Aulario de San Isidro. | GUZÓN

Cursos Internacionales cuenta con 75 alumnos de español, un grupo reducido que, sin embargo, mantiene viva esta formación

diferencia de lo que sucedía en cursos pasados, se ha reducido considerablemente el número de alumnos que ha optado por disfrutar de la estancia durante todo el curso, solo 129 frente a los 246 del pasado año, y un gran número ha pospuesto su viaje para el segundo semestre, 384 (el curso pasado fueron 220). Pero aún así, son cerca de 340 los alumnos Erasmus que están ya formándose en Salamanca y utilizando los servicios de la ciudad. Su procedencia no cambia respecto a otros años, alemanes, franceses, británicos e italianos son los más numerosos.

En el caso de los alumnos de la Universidad de Salamanca que salen al extranjero, se ha mantenido en mayor medida la apuesta por el curso completo, 248 de un total de 440, mientras que 77 han decidido estar solo el primer semestre y 114 el segundo. En conjunto, el descenso ha sido algo superior al 36%, por lo que en términos globales se puede decir que los estudiantes españoles han tenido más miedo a la hora de aprovechar la beca Erasmus para disfrutar de una estancia de movilidad internacional.

A estos datos hay que sumar

Estudiantes internacionales en la Universidad de Salamanca					
ERASMUS	Curso 2019-20	Curso 2020-21	PROGRAMA DE INTERCAMBIO		
Entrantes			Entrantes		
Curso completo	246	129	Curso completo	35	6
Primer semestre	434	212	Primer semestre	61	5
Segundo Semestre	220	384	Segundo Semestre	65	40
TOTAL	900	725	TOTAL	161	51
Salientes			Salientes		
Curso completo	404	248	Curso completo	40	6
Primer semestre	130	77	Primer semestre	19	0
Segundo Semestre	61	114	Segundo Semestre	9	35
TOTAL	595	440	Verano	8	2
Erasmus Prácticas salientes		5	TOTAL	72	43

Fuente: Relaciones Internacionales de la Universidad de Salamanca

5 alumnos del programa Erasmus Prácticas y 1 de libre movilidad.

Pero la Universidad de Salamanca no solo cuenta con el programa Erasmus, también dispone de un plan de libre movilidad con Suiza por el que este año vendrán 2 alumnos y saldrán 4. Y se nutre de un buen número de alumnos internacionales por el Programa de Intercambio. Este curso se espera la llegada de 51. Aquí sí que se produce un importante descenso, ya que el pasado año fueron 161. En cualquier caso, la Universidad de Salamanca confía en que se recuperen las cifras en el segundo semestre siempre que la situación de la pandemia evolucione favorablemente.

Y con esperanza miran al futuro en Cursos Internacionales. El COVID ha supuesto un duro golpe para el sector de la enseñanza de español a extranjeros, aunque en las aulas de la sociedad de la Universidad de Salamanca ya se están formando de manera presencial cerca de 75 personas, alumnos que han acudido a título individual según los datos facilitados por el consejero delegado de Cursos Internacionales, José Miguel Sánchez Llorente. De momento, no han estrenado el nuevo edificio en el antiguo colegio mayor de San Bartolomé, sino que están utilizando otras dependencias.

Efrem Yildiz. VICERRECTOR DE RELACIONES INTERNACIONALES

“Habrá más a partir de enero”

SATISFECHO. Así se manifiesta el vicerrector de Relaciones Internacionales, Efrem Yildiz, con los datos de estudiantes internacionales de la Universidad de Salamanca para el curso que acaba de comenzar e insiste: “Nos están confirmando que va a haber muchos más a partir del mes de enero”.

El vicerrector aclara que en aquellas universidades de destino en las que no iba a haber docencia presencial, se ha optado porque los alumnos renunciaran a la beca Erasmus hasta el segundo semestre, cuando se esperan



que la pandemia esté más controlada.

“Hemos pedido que seamos todos flexibles”, apunta Efrem Yildiz convencido de que tendrán más alumnos en el segundo semestre de los que ahora están previstos y que finalmente llegarán a los 800, apenas un centenar menos que el pasado año. “Lo más preocupante era que no llegase el mensaje de la presencialidad segura, pero creo que al final sí ha calado en nuestros socios”, subraya el vicerrector de Relaciones Internacionales convencido de que la cifra final aumentará.



Del valiente al “atrapado”

Nadia y Lorenzo han venido de Erasmus a pesar del COVID porque era su 'último tren'. Estela lleva un año sin ir a China porque sus padres no la dejarían volver

B.H. | SALAMANCA

CADA año los universitarios con becas Erasmus aportan el toque de exotismo a una Salamanca que con su llegada es más cosmopolita. Este septiembre ni la pandemia de coronavirus ha roto esa tendencia cíclica, aunque ellos mismos reconocen que España tiene muy mala prensa en el exterior en relación a la gestión de los contagios. Tanto que Estela no ha querido volver a China porque sus padres no le dejarían volver. Estela es el nombre que ha escogido para su estancia en España, por lo difícil que les resultaría pronunciar el chino a sus amigos y compañeros de Filología Hispánica. Cuando hace un año pisó Salamanca, reconoce que nunca pensó en que se produciría una pandemia de este calibre. “No he vuelto a casa porque considero que el avión es peligroso, pero además porque si ahora regreso tengo que abandonar mis estudios porque mis padres no me dejarían regresar a España”.

En China, los contagios ya están casi controlados y la sociedad ha regresado a su antigua normalidad. “En cambio aquí está todo, cómo decirlo, un poco más peligroso”, intenta restarle importancia. Aunque confiesa que le encanta Salamanca, vive prácticamente confinada. “Solo salgo para ir a comprar al mercado”.

Hace unos días llegaron a la ciudad desde Bérgamo (Italia),



Nadia y Lorenzo, que llegaron a finales de septiembre desde Italia a Salamanca, en la Facultad de Filología.

Nadia y Lorenzo. La filosofía del “carpe diem” domina en su caso, ya que consideran que dejar pasar la oportunidad de venir a estudiar a Filología sería un desastre en sus vidas. “Me he decidido principalmente porque no sabemos cómo irán las cosas en los próximos meses. Podía haber venido en el segundo semestre, pero puede que para entonces estemos peor y no quería dejar pasar esta oportunidad”, asegura Nadia. Antes de entrar en clase, en las escaleras de Anaya recuerda lo desangelado que estaba el aeropuerto de Bajas cuando llegó. “Las dis-

tancias se guardaban porque no había nadie, estaba todo cerrado. Tenía que comer y solo había máquinas expendedoras”.

Reconoce que le gusta cómo la Universidad garantiza la salud de los estudiantes con distancias, medición de temperatura a la entrada de la facultad y el uso de geles. “Fuera ya es otra cosa, hay gente que si cumple y otra menos”. Lorenzo lo tenía claro: o venía ahora a Salamanca a estudiar o no lo hacía nunca. “Es mi último año en la universidad y la última oportunidad que tengo de disfrutar de una beca Erasmus en

una ciudad que me habían dicho que es muy bonita”. Ahora ha confirmado lo que le decían, aunque tenga que ver a los viandantes con mascarilla y menos turistas de lo habitual. “A mí me parece una ciudad segura. Mi familia me habla mal sobre la evolución de la pandemia en España, al menos es lo que se refleja allí. Pero a mí no me parece que sea para tanto, aquí la gente respeta las medidas”, aclara el Erasmus, con prisa para entrar en clase porque llega tarde. Antes deberá pisar una alfombra, echarse gel y medirse la temperatura en la entrada.

Temor por los recortes que propone la Comisión Europea

B.H. | SALAMANCA

La Comisión Europea ha avanzado que en los próximos presupuestos 2021-2027 propondrá un recorte de financiación del 15% para la Educación Superior, afectando tanto a la investigación como al programa Erasmus. Recientemente el vicerrector de Relaciones Internacionales, Efrém Yildiz, ya aseguró que esta medida podría dañar a un plan que está en línea con la propia filosofía europea de acercamiento e intercambio entre países.

Aunque desde la Universidad de Salamanca se apunta a que los equipos de investigación serían más sensibles a estos recortes, también se pone el foco sobre su repercusión en el programa Erasmus, del que se podrían descolgar alumnos.

Que el recorte sea efectivo depende de un acuerdo entre el Parlamento Europeo y los países de la UE que no se pudo cerrar el lunes pasado. Los negociadores parlamentarios advirtieron, no obstante, que no concluirán las negociaciones sobre el presupuesto y el Fondo si no hay un progreso significativo sobre Estado de derecho.

Durante la reunión no hubo avances sobre la demanda del Parlamento de aumentar el presupuesto para 15 programas emblemáticos, entre los que se encuentra el programa Erasmus, así como otros relativos a investigación y transición digital.

Sin positivos entre los Erasmus que han llegado a la ciudad y los que han viajado desde Salamanca

R.D.L. | SALAMANCA

El vicerrector de Relaciones Internacionales asegura que, hasta la fecha, no han detectado ningún estudiante Erasmus positivo en COVID-19. Tampoco entre los alumnos que han salido desde Salamanca a otras universidades europeas. “He pedido que me informen de cualquier incidencia, sea del tipo que sea”, asegura Efrém Yildiz y añade: “Siguen siendo alumnos nuestros a todos los efectos, son alumnos nuestros que

mandamos fuera por un tiempo”.

En la página web de la Universidad se puede ver el protocolo para estudiantes europeos que ha elaborado la institución con el fin de informar a los alumnos Erasmus, tanto a los que han llegado a la ciudad como a los que han viajado desde la institución salmantina a otros países de la UE.

En el documento que han recibido los estudiantes en sus correos electrónicos se pide a los jóvenes “responsabilidad y colabo-



Varios alumnos Erasmus, durante una de sus clases en Salamanca. | GUZÓN

ración” y, por lo tanto, que no cedan a ningún centro educativo si tienen síntomas de COVID-19, si está en período de aislamiento por haber sido diagnosticado de la enfermedad y si está en cuarentena por ser contacto estrecho de un caso confirmado. Y como al resto de estudiantes, se pide que se sienten siempre en el mismo asiento, así como mantener las distancias, usar mascarillas y facilitar el rastreo de los contactos. Del mismo modo, la Universidad de Salamanca hace una serie de recomendaciones a los alumnos que ha enviado a otras instituciones académicas, como no viajar con síntomas y hacer caso a los consejos de las instituciones de su universidad de destino.